研究室の窓から

教育研究 LD(学習障害)児と

田中良

たり遊んだりしていきましょう。

見晴台学園は、愛知県の高校入試政策

知した。

は語りかけた。行われた。十三人の新入生に学園長の私覚を会場に見晴台学園三回目の入学式が堂を会場に見晴台学園三回目の入学式が

っぽけだけど、お父さんお母さんの手で勉強しながら見出していく所である。ちた宝物を友だちを一ぱいつくり、楽しく「この学園は、みんなのなかに隠され

なで頁長ってっこう。. なで頁長ってっこう。. もめったと胸をはって言えるようにみんなが育生徒だけでなく、親も先生もみんなが育生だだけでなく、親も先生もみんなが育生だだけでなる。

在校生の二人の代表がそれぞれ歓迎のなで頑張っていこう。」

言葉を述べた。

て下さい。みんなで仲良く一緒に勉強しきなくても大丈夫。自信をもって頑張っここではいじめはありません。勉強がでここではいじめはありません。勉強がでい生き生きとしています。小・中学校でい生き生きとしています。小・中学校でい

害)児のための私設の五年制の『高校』 『学習障害児和の高校教育をもとめる会」 「学習障害児の高校教育をもとめる会」 で学習障害児の高校教育をもとめる会」 が設置した日本で初めてのLD(学習障害児親の会「かたつむり」を母体に、

私は、一九九〇年を『LD(学習障名の計十四名の教職員構成である。

(本) と言っている。それは、愛知害)元年、と言っている。それは、愛知県の親の会が中心になって「全国親の県の親の会が中心となり教育実践の場、見晴台学園を中心となり教育実践の場、見晴台学園を開いたこと。また、全国障害者問題研究院の全国大会に特別分科会「学習障害児会の全国大会に特別分科会「学習障害児会の全国大会に特別分科会「学習障害児会の全国更化したからである。そして、この会問題化したからである。そして、この会問題化したからである。そして、この会問題化したからである。そして、この会問題化したからである。それは、愛知ような国民的関心の高まりに押され、一人が国でして初めて公的に認

もいつのまにか障害を、制度化された枠について聞きたいということだった。私ある。中学卒業後の高校進学や進路保障研究室を訪ねてみえたことがきっかけでいは五年前に遡る。親の人たちが私のところで、学習障害(児)と私との出

的課題として今日大きなウェイトを占め 的課題として今日大きなウェイトを占め の悩み・願いにふれ、付きあいをしてい て」と題する講演とシンポジュウムに取 だということに気付いたのだった。その だということに気付いたのだった。 でして り組んだ。このようなわけで、私にとっ の悩み・願いにふれ、付きあいをしてい の悩み・願いにふれ、付きあいをしてい の悩み・願いにふれ、付きあいをしてい のがみ・願いにふれ、付きあいをしてい のがままた。

といった他の発達障害や学業遅進児などLDは、精神遅滞、自閉症、脳性まひめぐる問題がある。

の教育体制の中で、

LD児を含みながら

るようになっていたということである。

に一九七五年の「全障害児教育法」以来、問題である。しかし、アメリカではすでで、「曖昧さ」を免れないがゆえに、Lとの境界域に位置し、多様な姿を示すのとの関連という点で従来の障害と非障害

Ⅲ一R)などを大きな拠り所としている。障害の分類と診断の手引き』(DSM―わが国では、LDの概念や定義についてわが国では、LDの概念や定義について

な問題として現われているのだろうか。問題は、今日のわが国で実際にどのようそれでは、LDの概念や定義をめぐる

り、「落ちこぼれ」を常態化している今的、「落ちこぼれ」を常態化している今の一層の強化のもとで、「できるがわからない」といった矛盾を内包しつつ、らない」といった矛盾を内包しつつ、らない」といった矛盾を内包しつつ、

た。

(愛知県立大学)

うことである。したがって、これからは きらにまた、これまでに明らかにされ さらにまた、これまでに明らかにされ ているLD児像は外国の紹介や医学・心 理学による臨床研究によるものであり、 わが国の日常の子育て、保育、教育の実 わが国の日常の子育で、保育、教育の実 という深刻な事実である。 という深刻な事実である。 という深刻な事実である。

間の歩み――』と題する本を自主出版し門の歩み――』と題する本を自主出版していた積極的人間像として把握され、りぬけた積極的人間像として把握され、りぬけた積極的人間像として把握され、りぬけた積極的人間像として把握され、

版二っづし年てく